

Gewisser ist es, daß diese Säule ehemahls, wie die arabischen Schriftsteller versichern, mit einer großen Zahl anderer Säulen umgeben war, deren Trümmer man in spätern Zeiten in das Meer versenkte, um die hier sehr flache Küste unzugänglich zu machen. Folglich mag diese Säule wohl zu dem Säulengange eines alten Prachtgebäudes gehört haben. Eine sehr wahrscheinliche Vermuthung ist es auch, daß dieselbe schon ehemahls, wie noch jetzt, den Seefahrern an dieser gefährvollen Küste zum sichern Merkmale diene, und dieses schöne Denkmahl zu demselben Zwecke, den es noch jetzt so ganz erfüllt, errichtet worden sey.

Dem sey jedoch wie ihm wolle, diese sogenannte Pompejus-Säule ist ein herrliches Überbleibsel alter Kunst! —

---